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-EDEKA---KITA-ANBAU---NVP 2016 --- BÜRGERGESPRÄCHE---TERMINE 
 

Was wird aus dem alten Edeka-Gelände? 
Der Abriss des alten Edeka-Gebäudes in Sickte hat die Gerüchteküche zum Brodeln gebracht 

und Gemeindedirektorin Eickmann-Riedel sowie Bürgermeister Deitmar legen in ihren 

Äußerungen gegenüber der Presse kräftig Holz nach. Es wird Zeit, die Fakten darzulegen: 

1. Der Rat der Gemeinde Sickte hat am 22.07.2015 auf Vorschlag der CDU-Fraktion und 

der Verwaltung mit 12 Ja-Stimmen und 5 Nein-Stimmen beschlossen, eine 

Veränderungssperre über das Gelände des ehemaligen Edeka-Marktes zu verhängen. 

2. Die Veränderungssperre bedeutet, dass ohne ausdrückliche Genehmigung durch den 

Gemeinderat keine Gebäude auf dem Grundstück errichtet werden dürfen. 

3. Der Gemeinderat hat in der o.g. Sitzung beschlossen, ein Planungsbüro mit der 

Erstellung eines neuen Bebauungsplanentwurfes für die o.g. Fläche zu beauftragen. Was 

auf dem neuen Gelände geplant werden soll ist also noch nicht einmal beraten, 

geschweige denn beschlossen. 

4. Die CDU hat sich ausdrücklich positioniert, einen weiteren Supermarkt auf dem Gelände 

des ehemaligen Edeka-Marktes abzulehnen! 

5. Die Penny-Marktpassage würde im Falle der Errichtung eines gegenüberliegenden Netto-

Marktes höchstwahrscheinlich auf absehbare Zeit ihren Hauptmieter verlieren. Damit 

hätten wir in Sickte einen Leerstand gegen einen anderen getauscht.  

6. Die CDU will den Standort und mögliche Investitionen in der Penny-Marktpassage 

unterstützen. 

7. Die CDU will die große Chance zur Gestaltung der Ortsmitte für eine nachhaltige 

Entwicklung des Ortes Sickte nutzen. Die Umsiedlung der Feuerwehr und der Zugriff auf 

das Postgebäude bieten große Möglichkeiten, die Fläche zwischen dem neuen Edeka-

Markt und der Penny-Marktpassage zu einem echten Dorfmittelpunkt zu gestalten. 

8. Wer der Ansiedlung eines Supermarktes auf der gegenüberliegenden Straßenseite das 

Wort redet, der provoziert einen Leerstand der Penny-Marktpassage und beraubt Sickte 

der größten gestalterischen Entwicklungschance seit Jahrzehnten. 

 

KiTa-Erweiterungen in der Gemeinde Sickte 
Zur Deckung des Bedarfes an Kindergarten-, Krippen- und Hortplätzen hat der Rat der 

Gemeinde Sickte folgende Beschlüsse gefasst: 

• Erweiterung der KiTa St. Petri NEU um zwei Gruppenräume zzgl. Funktionsräume 

(Bauleistungen werden in Kürze ausgeschrieben) 

• Erweiterung der KiTa St. Martin um zwei Gruppenräume durch Nutzung der Räume des 

Christophorus-Hauses (die DLRG wird die Räume im Januar 2016 verlassen) 

  

 

 



 

 

 

 

 

Nahverkehrsplan 2016 
Der Entwurf des Nahverkehrsplanes 2016, den der Zweckverband Großraum Braunschweig 

aufstellt, hat zu einige Diskussionen in der Gemeinde Sickte geführt. Vor allem die 

Infragestellung der direkten Busverbindung von Volzum nach Braunschweig (Linie 730) und 

der direkten Busverbindung von Apelnstedt nach Wolfenbüttel (Linie 731, künftig 740) muss 

mit einer klaren Stellungnahme zugunsten der direkten Anbindungen von Volzum und Apelnstedt 

beantwortet werden. Hierzu brachten CDU und Grüne Anträge in die Beratungen ein. Folgender 

Kompromiss wurde nunmehr durch den Verwaltungsausschuss der Gemeinde Sickte einstimmig 

beschlossen: 
„Die Gemeinde Sickte gibt folgende Stellungnahme zum Nahverkehrsplan 2016 ab: 

1. Die Linienführung der RegioBus-Linie 730 soll auch künftig direkt über Volzum erfolgen, so dass weiterhin 

eine umsteigefreie Fahrt von Volzum nach Braunschweig bzw. umgekehrt möglich ist. 

2. Die Linienführung der RegioBus-Linie 740 soll über Apelnstedt und Volzum erfolgen. 

3. Die Ankunfts- und Abfahrtszeiten der RegioBus-Linien 730 und 740 werden besser an die Anfangs- und 

Endzeiten des Unterrichts an den weiterführenden Schulen in Braunschweig und Wolfenbüttel angepasst. Die 

Wartezeiten für die Schüler sind zu verringern. 

4. Die Einrichtung einer neuen RegioBus-Linie 740 von Wolfenbüttel über Sickte mit Verlängerung nach 

Cremlingen bis zum Bahnhof Weddel mit einem zeitnahen Anschluss an den Zugverkehr in Richtung Wolfsburg 

und Helmstedt wird ausdrücklich begrüßt. Diese Verbindung ist sowohl für den zunehmenden Schülerverkehr 

als auch für den Berufsverkehr von großer Dringlichkeit. 

5. Im Schülerverkehr muss sichergestellt werden, dass maximal ein Umstieg notwendig ist. 

6. Die Linie 730 muss weiterhin über den Braunschweiger Hauptbahnhof führen und eine Haltestelle am Bohlweg 

in Braunschweig vorsehen. 

7. Der Einsatz von weiteren Direktbussen zur Verkürzung der Taktzeiten zumindest in der Hauptverkehrszeit sollte 

unbedingt Berücksichtigung finden. 

8. Bei Zubringerfahrten und Umstiegen müssen zeitnahe Umsteigebeziehungen gewährleistet werden. 

9. Der Nachtbus zwischen Braunschweig und der Gemeinde Sickte sollte analog der Nachtbuslinien innerhalb der 

Stadt Braunschweig sowie zwischen Braunschweig und der Einheitsgemeinde Cremlingen in den Nächten am 

Wochenende mehrfach bedient werden.“ 

 

 CDU-Bürgergespräche fördern die Kommunikation mit der Verwaltung 
Ihr da oben – wir hier unten, dieses Gefühl ist vielen nicht ganz unbekannt. Die Ursachen 

liegen wohl einerseits in den mitunter umständlich erscheinenden Abläufen in der 

Gemeindepolitik, andererseits aber auch darin, dass so manche Vorstellungen und Wünsche der 

Bürger es nicht in den Gemeinderat schaffen. 

  Wir vom CDU Ortsverband Sickte suchen den Dialog. 

Wir möchten die Bürgerinnen und Bürgern näher kennenlernen. Im Gespräch können dann 

gemeinsam konkrete Anregungen oder Wünsche formuliert werden.  

Diese reichen wir bei den zuständigen Gremien der Kommunalverwaltung ein und begleiten die 

weitere Bearbeitung.  

Zu einem Bürgergespräch wird durch ein Flugblatt an alle Haushalte des betroffenen Ortsteils 

eingeladen. Zusätzlich sprechen wir die Vertreter der örtlichen Vereine direkt an. Am 

26.09.2015 waren wir bereits in Volzum.  

Am 14.11.2015 werden wir ab 16 Uhr im Sportheim in Hötzum zu Gast sein. Die Termine in 

Apelnstedt und Sickte werden wir noch ankündigen. (Annegrit Helke) 

 
 

 



 

 

 

 

 

Termine 
03.11., 18.30 Uhr Sitzung des Bau-, Umwelt- und Planungsausschusses der 

Samtgemeinde Sickte im Sitzungszimmer der Samtgemeindeverwaltung 

09.11., 19.30 Uhr CDU-Diskussion zur Flüchtlingspolitik der Bundesregierung  

 im DLRG-Heim Sickte 

10.11., 19 Uhr Sitzung des Rates der Gemeinde Sickte im Café Burschenhof 

14.11., 16 Uhr CDU-Bürgergespräch im Sportheim Hötzum 

15.11. Volkstrauertag mit Gottesdiensten und Kranzniederlegungen 

16.11., 19 Uhr nichtöffentlicher Kreisparteitag des CDU Kreisverbandes Wolfenbüttel in 

der Gaststätte „Zum Zoll“ in Schöppenstedt 

21.11., 14 Uhr CDU-Aktion „Ein Nachmittag auf dem Pferdehof Bosse“ 

05./06.12. Weihnachtsmarkt in Sickte 

13.12. Weihnachtsmarkt in Neuerkerode 

 

 

Kontakt/ V.i.S.d.P: 

Marco Kelb (Vorsitzender CDU Ortsverband Sickte) 

Pfingstanger 10, 38173 Sickte 

Tel.: 05305/ 20 24 14 und 0172/ 644 85 30 

E-Mail: marcokelb@web.de 

 


